



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

CAMPUS COMITAN

LICENCIATURA EN MEDICINA HUMANA

TEMA:

Resumen La medicina del trabajo en la historia

Medicina del Trabajo

PASIÓN POR EDUCAR

Wilder Bossuet Ramírez Vázquez

GRADO: 5 GRUPO: C

DR. Agenor Abarca Espinosa

La Medicina del Trabajo en la Historia

Resumen

Como sabemos la medicina del trabajo es la especialidad médica que se dedica al estudio de las enfermedades y los accidentes que se producen por causa o consecuencia de la actividad laboral, así como las medidas de prevención que deben ser adoptadas para evitarlas o aminorar sus consecuencias. A lo largo del tiempo histórico tenemos a personas muy importantes con sucesos que cambiaron la formación de la medicina relacionado con la humanidad desde la creación y mantenimiento de las sociedades por (Henry E. Sigerist, la nota costumbrista de Galeno que lo veían solo como una situación de trabajo esclavizado y no como un escenario patológico, a finales del siglo XIX e inicios del XX ante la primer guerra mundial la medicina del trabajo evoluciona como un sistema de compensación por accidentes laborales.

En la edad moderna se da a conocer las primeras morbilidades con enfermedades derivados del contacto con metales, “efectos nocivos de los orfebres” Ulrich E. 1524, poco tiempo después a mediados del siglo XV se comenzó a tratar a las enfermedades por accidentes traumáticos y de enfermedades respiratoria producidas por el campo laboral que ellos se encontraban como lo es la minería, debido a las complicaciones tan frecuentes que presentaban los mineros en 1700 se creó el puesto de médicos de minas, promovido por los poderes públicos, con el pasar de los años y los estudios médicos basándose en los metales fue hasta el siglo XVII que se comenzó con una investigación más directa al plomo y el mercurio, los riesgos de la actividad marina por las complicaciones respiratorias que estos presentaban consecutivamente.

En 1700 apareció un tratado de las enfermedades de los artesanos 1ra y 2da edición de Bernardino Bamazzani ya que debido a las tradiciones la producción artesanal y manufacturera está asociada con daños para la salud, en poblaciones pobre o bajos recursos económicos. Pasando los años se cambió el enfoque de ver a la medicina del trabajo como solamente algo laboral y tener un enfoque medico de la condición higiénica en las poblaciones en España en 1765 Francisco López de Arévalo redactó cartas sobre las complicaciones que presentaban los mineros al igual que Jose Parés y Franques describieron a la patología laboral de la minería industria, debido a estas investigaciones fue que en 1752 se creó el Real Hospital de mineros.

La acumulación de todos estos avances sociales a base de las complicaciones que se presentaban condujo al desarrollo de la argumentación sanitaria. Lancashire (Inglaterra) brotes de fiebre pútrida entre 1781- 1784 Paso a ser una enfermedad de lugares cerrados a la industria y derivado de ello se hicieron las primeras recomendaciones para mejorar las condiciones de trabajo textiles

Charles Turner Thackrah cirujano 1831 dijo que el costo en los trabajadores sería mayor que el del progreso debido a las complicaciones de salud que estos presentarían ya que como dijo Pedro Felipe Monlau el proceso industrial era negativo y este debía ser rechazado. La toxicología tiene un papel importante en el desarrollo urbano de auge industrial ya que el uso de pinturas y materiales elaborados a base de plomo generaba enfermedades como el saturnismo y enfermedades respiratorias ya que es la principal vía de entrada por inhalación. Tras los acuerdos que presento versalles se crea la (OIT) Organización Internacional del Trabajo la cual es derivada de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), con base en todo esto comenzó poder buscarse garantizar la salud del trabajador antes del beneficio propio de un trabajo como salubridad, vigilancia y los primeros auxilios en caso de un problema que pueda presentarse.